

# LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

EDICIÓN DE LA TARDE

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS  
50 CÉNTIMOS DE PRENSA LA LÍNEA  
en las 1.ª plana.  
25 CÉNTIMOS DE PRENSA LA LÍNEA  
en las 2.ª y 3.ª planas.  
10 CÉNTIMOS DE PRENSA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y cheques mortuorios a precios conven-  
cionales, dirigiéndose al Administrador.

Año XI.—Num 5650

Alicante Miércoles 9 de Diciembre de 1903

Oficinas: Alfonso el Sabio, 12

## Callos—durezas

¡¡¡ES EL MEJOR. SIEMPRE CURA!!!  
Prevenir, secar y curar las numerosas imitaciones,  
que no hacen más que detener el progreso de nuestro  
producto, pues no pueden en modo alguno  
extirpar y curar de raíz los callos y durezas,  
como está probado lo cura el nuestro.  
Una peseta!!! Una peseta!!!  
En todas las farmacias y droguerías  
de España y Ultramar

# CALLICIDA ABRAS XIFRA

Depósito central: Farmacia de Abras Xifra, Argensola, 10, Madrid,  
y G. García y Martín y Compañía

## Callos—durezas

¡¡¡JAMÁS DEJA DE DAR RESULTADO!!!  
Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Elimina  
el dolor a la primera aplicación extirpando  
pronto los callos y durezas. Estuche con frasco,  
pincel e instrucciones.  
¡¡ Una peseta!!! ¡¡ Una peseta!!!  
EN ALICANTE, en todas las buenas  
farmacias y droguerías

# EL ARCA DE NOE

## Gran Salón para limpiar Calzado

Pasaje de Américo. Alicante

Gran surtido en paraguas y bastones última novedad, petacas, carteras, portapapeles, botaneras, cadenas, tirantes y cepillos de todas clases.  
Cuellos y paños de hilo y percalina y efectos militares.  
Botones de todas clases, cremas para calzados de color y pasta para limpiar metales de las fábricas más acreditadas del país y del extranjero.  
Inmensa surtido en almanaque y bloques sencillos para 1904.  
Calzado de goma de la «Bost. n Rubber Shoes Co».  
Este establecimiento vende más barato que todos.

NO EQUIVOCARSE

Salón para limpiar calzado, (Pasaje de Américo, 2).—Alicante.



Correspondencia Alicantina  
Es el periódico de mayor circulación en la provincia.

OFICINAS: ALFONSO EL SABIO, 12  
HACE DOS EDICIONES  
TELEFONO 102. APARTADO 23

## DEL PASADO

9 de Diciembre de 1903.  
PEDRO II DE PORTUGAL

Hijo segundo de D. Juan IV, arrebató con su astucia el trono que pertenecía de derecho a su hermano Alfonso, pobre paria de no muy despreciable mollera. Y decimos que arrebató por que si bien don Alfonso abdicó, al parecer libremente en don Pedro, hemos de convenir en que tal libertad no se ve bien clara, si atendemos a la no escasa influencia que la esposa de don Alfonso tenía sobre este y a la predilección que dicha señora sentía por don Pedro, del que más tarde fue mujer legítima con licencia del Papa, que anuló el primer matrimonio.

Teniendo, pues, ya cenida la diadema, y casado há poco, como ya hemos advertido, con su sufiada, la princesa Isabel de Saboya, mientras su hermano iba a vejeter a las alas Terceras, entró de lleno en las revueltas de aquellos tiempos, haciendo y deshaciendo alianzas, ya con Felipe V, ya con el archiduque Carlos, los cuales libraban a la razón las sangrientas batallas que constituyeron la guerra de Sucesión de España.

En 1701 entraba en la liga de Francia y España, y dos años después los ofrecimientos de Carlos le hacían romper la promesa anterior, entrando en la liga contra Felipe V.  
No hemos de negar que en esto se acreditó de profundo político, pues si bien venció el francés en la lucha, la

victoria del austriaco le hacia dueño de Extremadura y Galicia, cuyos reinos le otorgaron los ingleses, más la parte del nuevo mundo que hoy se llama República Argentina.

Por otra parte, el entonces embajador lusitano en Madrid le escribía que cuando cayese el trono de España no podría dejar de tocarle a Portugal algún deshecho fragmento de máquina tan basta, y hemos de empezar que tal promesa es suficiente para despertar ambiciones.  
Decidido, pues, don Pedro a aguardar al archiduque, penetró con su ejército en Extremadura, por la parte de Valencia de Alcántara, y aunque al principio la victoria pareció aminorar entre sus armas, pronto aquella desierta de sus filas y los españoles le hicieron sufrir varios descalabros, los cuales parecen ser que le produjeron una pesadumbre, de la cual murió en Alcántara el día 9 de Diciembre de 1706. Había nacido en Lisboa el día 26 de Abril de 1648.

HERNANDO DE ACEVEDO.  
(Prohibida la reproducción)

## EN BROMA

No hay efecto sin causa, dicen algunos sentenciosamente; y la verdad es que, sin la correspondiente «causa» no hay sentencia posible; menos, cuando con causa y todo no hay sentencia tampoco por «amor» del sobresamiento que hace que todo quedes en agua de borrajas ó en balsa de aceite, como me pareció ver ayer sobre las ochos de la mañana nuestro hermoso puerto, por lo tranquilo y sossegado sin que turbara una pequeña ola su superficie cambiando el reflejo del naciente sol, y sin que un pitío de sirena, despertara a los dormidos «golfos» que al amparo del saquerío descargado ó sobre el hueco de las amontonadas «planchas» hacen nido sin temor a morir aplastados como las «cavellanas».  
Como cumpliendo prescripción faul-

tativa, un matrimonio de distinguido porte, en la punta de la farola del contramuelle miraba con fruición los equilibrios náuticos de un «gaffin» que a unos metros del sitio donde se hallaban los madrugadores estaba así como jugando sobre las mansas aguas y como diciendo a la pareja expectadora: Me veis? Pues ya no me veis!

En la farola del muelle, un «práctico», mirando con largos anteojos y con gran interés el horizonte;—se desprendía por sus indagaciones que esperaba algún buque;—dos sujetos que a juzgar por su indumentaria y su «caquel», mezcla de obreros y patronos, que parecían «capataces» ó cosa análoga, le interrogaban de donde yo estoy no oigo la contestación; pero a juzgar por la mímica les debe decir que todavía no se distingue en «lontananza» el barco deseado.

Así como si huyeron del enemigo, entran por la «bocana» del puerto dos lanchas pescadoras. Traerán algo?... Y por sí acaso, hecho a andar con ánimo de llegar al mismo tiempo al punto de parada, llamándome mucho la atención encontrar a mi paso, infinidad de jornaleros esparcidos entre los huecos de las columnas del «almacén de refugio» y casillas por el muelle disminidas.

Un grupo de los más jóvenes y de más humor, teniendo en cuenta lo que cantan, están sobre un montón de hierro viejo tateando bastante fuerte: «Valgame San Pedro! Valgame San Juan!

«Como no entre ese buque No podemos trabajar... Y un poco más allá unos viejos oyendo cantar a los jóvenes y moviendo los labios como queriendo cantar también por lo bajo, tan bajo que no es posible oírles, pero se me figura, que hacen el «duo» a lo que cantan los jóvenes: «Los del «pincho» y los carabineros en sus respectivos puestos; los de la «Banda» arreglando los «botes» por si cae algo de improviso, y haciendo bueno el refrán ese, de hombre prevenido».

«Golfos» y «maletas», comentando en «florido lenguaje» la falta de trabajo que se nota en el muelle, y por ende lo poco que se puede «afanar» dado la falta de material con que «abarrota» el cuerpo.

Llego a hora: aunque subastado todavía está sobre el muelle el pescado que trajeron las dos lanchas que entraban como huyendo al enemigo. Llampugal... Pescado azul de poco precio, unos cuantos pagueles ó... infinidad de comprimosos para adquirirlo... a elevado precio  
Mariano de Cabria.

## Eterno error

Contemplando a un moribundo, un fin-ofe doctor, que congoles lo fecundo que en el mundo,

es el dolor; viene al fin, que yace en lucha, contra la muerte, aunque su vida deshace en cada esfuerzo que hace por librarse de tal suerte;—ector eterno—murmura.— ¡Cuán pronto el hombre se olvida de que en la vida futura se encuentra la mejor cara de los males de esta vida!... Hayendo del bien mejor busca e peor la impaciencia, y oiegos en nuestro error abrimos campo al dolor alargando la existencia.

F. Hernans.

## Corazonadas

Me diréis que son bobad, y acaso os parezca feo; pero, la verdad, yo oro lo de las «corazonadas». Yo no lo puedo entender, pero he hecho esta observación: lo que me da el corazón siempre llega a su cabal! Siempre Será carambola, casualidad... lo que fuera, pero ni una y z siquiera me ha fallado, ni uno solo! Ejemplo: El día pasado, yendo yo con un señor, vi de pronto un agüador que pasó por nuestro lado, y sin que sea por qué, ni me explique la razón, dije:—Me dá al corazón, que es a la legol!—Y lo acertó!

Después, al ver tan feo y dir su acónto malito, conde que el pobrecito es hijo de Ribadeo, me dije:—Otra vez vi en una equina, junto a la «O» del O. O., un pobrecito muy andrajoso que tocaba una «cuarina». Me inspira tal compasión ver a un hombre que se afije; que en cualquier vi, me dije:—Vaya, me dá el corazón, que ese niño se pobrecillo! pasará muchos apuros, y no tendrá cinco duros tan siquiera en el bolsillo. Y en efecto, me acordé, (porque yo soy siempre así), y cuando le acordé como pude, y pregunté, el pobre desventurado me contestó conmovido:—Ya vé usted: si no he comido desde el miércoles pasado!...

Ahora mismo, en este instante, mientras escribo esta copia, corre el viento que me sopla de una manera incógnita; y por raros conjeturas, ya me ha dado el corazón, si se paga el velón me voy a que «ar a oscuras». No dije? Corazonada! Se apagó! Pues me he lucido! y ahora estoy comprometido, porque ya no veo nada. Y cómo he de continuar las copias... Qué situación! Nada, voy a dejar, porque me dá al corazón que estas no van a gustar!

Fiacro Iraysoe.

## NO MAS COCINEROS!

¡Véis a ese que os trae un plato de conejo tierno y fino? Pues os quiere dar un gato en la cara del vecino.  
¡Véis esa carne que el otro os dá como cosa buena? Pues es la de un trito potro muerto en la senda a «ens». ¡Véis esa roja salchicha que os quiere dar el tarroco? Pues esa es carne «oh desdicha!» de algún perro callejero.  
¡Nunca evuidió al poderoso que con manjares mil, venga el cocido sabroso y sano del albañil!

Ricardo de la Vega.

## En un cancionero

Si en tus jardines, cuando yo muera, cuando yo muera brota una flor; si en un culeje brota un lucero, brota un lucero que nadie ve, y llega un ave que te murmura, que te murmura con dulces voz, abriendo el pico sobre tus labios, lo que en un tiempo te dije yo; aquel culeje y el lucero y aquel ave y aquel lucero que se transformado, que ha transformado la ley de Dios! Serán mis fibras con otro aspecto: ala y corolas, acova y vapor; mis ensamientos transfigurados: perfume y éter, arroyo y sol.  
Soy un cadáver; cuando me entieren soy un viejo; cuando me voy? Soy una larva que se transforma; cuando se cumple la ley de Dios? ¿Seré yo entonces mi blanca niña, culeje y ave, perfume y flor?

S. Dias Merón.

## CUANTOS SUFRIMIENTOS!

Magdalena sufrió durante el tiempo que ocultó sus amores; sufrió cuando después de confesárselos su padre se opusó a ello; y a fría hora, grande, terrible, oraciblemente, al ver cómo una ley la arrebató el futuro esposo, llevándole lejos muy lejos, a otras tierras, a otros países, apartándole de su lado, de donde quisiera ya no volver!...  
Y Magdalena lloró amargamente. El la había dicho:—La patria... Todo inútil: aun cuando no fuera así, me aris voluntariamente... primero la patria... quiero cumplir con mi deber.  
Magdalena no riñó con su rival la «patria», porque no conocía los celos; pero murmuró indignada por el dolor:—La patria!... ¡Cómo no soy yo primer? ¡No tiene ella más hombres!  
La ahogaba el llanto. El reloj dió al aire sus fúnebres campanadas, y Magdalena se fue leída, cayó al suelo sin sentido.

Un mes de cama, dos días a lo sumo en levantarse, Magdalena charaba y reía legremente, pero dejaba traslucir en todas sus expresiones, la trnel amargura que minaba su existencia.  
El golpe era fatal. Era necesario prepararlo todo: deírelo pcco a pcco... que no

la causara efecto... hacerla perder la esperanza.

Magdalena lo escuchaba con calma, notando que su alma se entristecía y su vista se nublaban.

Y cuando creyeron que estaba decidida y que tendría la suficiente fuerza de voluntad para resistir el golpe, la mostraron una carta empapada en sangre.

Ella se echó a reír, y estaba escrita, dedicada a ella; pero sin poderla terminar por habersele impedido la muerte.

Magdalena no dió un grito, no lloró, no vertió una lágrima; pero con un tris- te, tristísima, que ha la llorar, murmu- ró:

—(Que tristes lo que es la vida... un sufrimiento... un desengaño... un dolor...)

Y pensando en la desgraciada suerte de su futuro esposo, Magdalena se abandonó a su suerte, cerró los ojos y dejando caer pesadamente su cabeza sobre la almoha- da, suspiró tristemente.

Federico Ferrer

# ALICANTE

En el sorteo supletorio que con arreglo á las formalidades legales y por virtud de real orden del ministerio de la Gobernación se celebró ayer en el Ayuntamiento obtuvo el número 152 el mozo Ricardo Mora Merite, recientemente indultado de la penalidad en que incurrió, figurando como cabeza de lista.

En París se ha constituido recientemente un Centro denominado de la Unión Colombiana, el cual tiene por objeto ilustrar la opinión pública de Europa respecto á la insurrección del Panamá y consagrarse á la defensa de los intereses patrios.

Dicho Centro ha elegido un comité compuesto de los Sres. D. Rodolfo Sámper, representante de la República de Colombia ante la Compañía del Canal, don Carlos Calderón, anterior ministro de Hacienda y el general D. Marceliano de Vargas.

Entre las novedades que hoy en día llama la atención de toda persona que se distinga por su exquisito gusto y delicado paladar ocupa puesto preeminente el famoso COGNAC TEBBY de Puerto de Santamaría cuyas especiales cualidades como bebida, que se ha puesto á contribución todos los útiles necesarios en su refinada fabricación, la distingue de cualquier otro alguna, todo lo cual hace innecesario que la recomendemos al público en general, el cual podrá apreciar las diversas marcas que se han elaborado: La hoja de parra, estrella, dos estrellas, tres estrellas, V. O. y N. P. U., que se expenden en todos los cafés y casinos de Alicante.

El distinguido médico Don Edmundo Ramos Prevé, ha tenido la atención que le agradecemos de ofrecernos su nuevo domicilio y consulta, calle de la Victoria, número 4, 2.ª izquierda.

Asma, se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Se anuncia la vacante de secretario suplente, del juzgado de Pinos, pudiéndose solicitar dentro del término de quince días.

Tanto los caballeros, señoras y niños que gasten guantes, tengan presente, que los mejores se encuentran en La Villa de París de Solá y Castillo, Mayor, 14 y 16. Hay guantes negros, desde 1.50 hasta 3 pesetas el par.

En la sección de instrucción pública se han recibido los presupuestos escolares de Polop y el de la escuela de niños de Fumora.

Por su aroma y fuerza y por su madurez perfecta es célebre la MANZANILLA de la casa Pedro DOMÉCO.

Ha pasado á informe de la delegación de Hacienda, los arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto ordinario para 1904, de Penáguila.

El señor Gobernador civil, ha aprobado el presupuesto ordinario para el próximo año, de Santapola.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita doña Natividad Amador, sobrina del director del colegio de "La Educación", de esta capital, D. Leopoldo Moratón, para el afortunado comerciante de Valencia, D. Juan Bonisges.

## Aviso importante

Tenemos entendido que hay un importante depósito de Rusos, Pellizas y Mantelanes, en la casa de comercio de los señores Giménez Hermanos, cuyos abrigos venden á precios de fábrica por tenerlos en estas condiciones.

## Bienvenida

Se la damos cordialísima á nuestro querido amigo y distinguido paisano D. José Mora Bellver, el cual se propone pasar entre nosotros la estación de los fríos, cuando en esta amable rincón de la costa levantina, alivio á las dolencias que le afligen.

A partir del día 11 del corriente mes, empezarán á regir nuevas tarifas de precios para los cigarrillos procedentes de la Isla de Cuba.

El aumento de precios es de tal importancia que para Navidad solo podrán fumar esta clase de tabacos los maguatos, los capitalistas y los individuos del Consejo de administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Ascenso

Por noticias particulares sabemos que ha sido ascendido á oficial primero, el Arquitecto de Hacienda Sr. Vigil.

La satisfacción que á los infinitos amigos de tan distinguido funcionario ha de producir su merecido ascenso, no será completa hasta que sepan si queda ó no en esta Delegación.

## Afecciones nerviosas y del corazón

Todas las personas que por exceso de trabajo intelectual, ó aceleramiento del corporal sienten falta de energías físicas y palpitaciones del corazón, saben que con la KOIA GRANULADA ESPINAR se consigue fortalecer el sistema nervioso y regular el funcionamiento del corazón. Gran tónico reconstituyente agradable al paladar.—Farmacias y Droguerías.

Durante el mes de Noviembre último se han sacrificado en el Matadero público de esta ciudad, las siguientes reses:

Un buey vacuno, 219, peso 33 351 kilogramos.  
Idem lanar, 250, peso 3.225 idem.  
Idem de cerda, 293, peso 241668 idem.  
Total reses, 672, peso, 66.545 idem.

Por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes se invita á todos los centros que de él dependan para que dirijan á la comisión del Congreso que entienden en el proyecto de bases para la reforma de la enseñanza, cuantas observaciones estimen convenientes.

El plazo para presentarlas es de quince días.

## La Patrona del Arma de Infantería

Con motivo de ser ayer la festividad de la Purísima Concepción Patrona de España y del arma de infantería, el Regimiento de la Princesa que guarnece esta plaza, solemnizó el día con verdadero entusiasmo y la más completa alegría.

A las seis de la mañana se tocó una original y bonita diana por la música y bandas de tambores y cornetas, acto seguido fué distribuyéndose el desayuno, que consistió además de lo de costumbre, ó sea café y un panecillo, un par de copas de rico anís.

A las ocho y treinta se repartió el primer rancho que fué un poco más variado que el de costumbre.

A las doce oyeron misa en la Iglesia de Santa María, habiendo adornado la misma y particularmente el altar mayor, con trofeos, coronas y banderas y las paredes engalanadas con colgaduras, viéndose en el altar la imagen de la Purísima con profusión de luces, asistiendo á dicho acto, todos los destinos de plaza y cuerpo, formándose de la fuerza un batallón (con bandera) bajo la base del primero al mando de su teniente coronel Sr. Mesa. La fuerza fué objeto de vítores y aplausos por su marcial marcha y buena presencia, desoubriéndose el pueblo al pasar la bandera que en tantos combates vibró por la integridad de su patria por lo que ostenta dos corbatas de San Fernando.

A las trece tuvo lugar la comida de los sargentos que fué servida por el Restaurant "El Comercio", durante la cual y á presencia de los señores jefes y oficiales, reinó verdadero regocijo, y habiendo sido galantemente invitado por tan digna clase, tuvo el placer de asistir á los postres y al servirse los licores empezaron los brindis, al ofrecerse una copa pidieron que brindara, accediendo gustoso brindando por la Patrona, por el Rey, por el Ejército y por la fraternidad de los que componen la tan digna clase de sargentos del Regimiento.

De las 14:30 á 15:45 la tropa se dedicó al recreo de "cuñas", «carreras de sacos» y mil más de esta naturaleza, durante cuyo tiempo la música tocó alegres pasos dobles y pianas bailables dando más vida y alegría á estos regocijos los cuales fueron presenciados por un sinnúmero de personas asomadas á las anochas, terrados, balcones y ventanas de donde se dominaba el presioso golpe de vista al ver confundidos toda la oficialidad, clases é individuos sin olvidar el respeto que se debe á los superiores.

A las dieciséis se distribuyó una extraordinaria y abundante comida á la tropa, (que fué servida por los sargentos) consistente en tres platos, postres y vino, y en cuyo acto demostró la tropa el aprecio que tienen á sus jefes y oficiales, dándose vivas á la Patrona, al rey y á sus jefes y oficiales.

Ay que hacer notar que apesar de la expansión propia del día no hubo ninguna incidente desagradable contrario al compañerismo y á la disciplina.

A las siete y treinta dió principio en el Hotel Bossio un banquete, muy bien servido, donde se congregaron los jefes y oficiales del Regimiento para festejar el día, y al llegar el Champagne se pronunciaron elocuentes brindis mereciendo especial atención el del médico señor Torices que por su fácil y sentidísima palabra y elocuentes frases dedicadas principalmente á la Patrona del arma fué muy aplaudido.

Una orquesta compuesta por músicos del Regimiento, amenizó el acto, en el vestíbulo de la casa.

Antonio de Misa García.

## NOCHES DE ESTRENO

"Los hijos artificiales". No es esta una obra como la mayoría de las que pasan hoy en horas veinticuatro de las mallas al presente, escritas á paso de carga y con más variedades de letras tiene el Diccionario Enciclopédico; es una hermosa comedia en la que sus autores Gonzalo R. parás y Joaquín Abati desarrollan un argumento que, á la vez que entraña una elevada idea moral, ofrece cierta agradabilidad que emociona intensamente al auditorio.

Arreglada dicha obra de otra alemana con el mismo título, la labor de los distinguidos escritores antes citados, estrictamente en la hábil manera como han hecho la adaptación, dando á cada personaje su caracter especial sin que el

distintivo de todos y cada uno de ellos, pida su mérito en la versión española, lo cual hace honor al talento de Abati y R. parás.

La intriga ó argumento, pasadas las primeras escenas del primer acto, llega á interesar al público y ese interés vá en aumento hasta el final, donde en situación que más parece todo embrollado desarróllase el desenlace sin que pueda decirse que sea precipitado.

La diversidad de tipos que forman el conjunto cómico de la producción los autores han tenido la habilidad de saber presentarla de tal modo que contribuyen con éxito al desarrollo del asunto.

Este tiene algo de inverosímil, es para mentar impropio en el fondo, pero sirve á los protagonistas para llevar á cabo sus proyectos convertidos en tema esencial de la obra.

El público, no muy numeroso por cierto, que presencié el estreno, no cesó de reír durante la representación y al terminar dejó oír sus aplausos, espontáneos y merecidos.

"Los hijos artificiales", como "La dicha ajena", suponemos que dará muy buenas entradas.

Los artistas que inter, retaron esta nueva comedia, cumplieron en el desempeño de sus respectivos papeles, alcanzando justos elogios.

Anuncian para esta semana el estreno de "Papita Reyes".

Bimonsiti.

## La Junta de Obras del Puerto

### CONCURSOS Y OPOSICIONES

Los hechos se van encargando de demostrar, que no había ni siquiera ironía en la teoría que sentamos hace tiempo asignando á la Junta de Obras del Puerto de Alicante, ese sexto sentido descubierta recientemente bautizado con el título de «sentido de los obstáculos».

En efecto, cada paso de la Junta es un tropiezo, y cada tropiezo una caída.

Lamentábase en nuestro número del lunes el que el citado organismo se hubiera negado á exhibir á uno de los opositores á la plaza de depositario-pagador los documentos que comprobaban la equidad que había presidido en la concesión de una plaza sujeta á oposición, y he aquí, que la misma Junta en un suelto oficioso que anoche publicó "La Correspondencia de Alicante", viene á dar la razón á los que creen, que en aquel corporación el espíritu á otros sentimientos más bastantes son los que se rigen en árbitros para solucionar todas las cuestiones aun aquellas que solemnemente se someten al fallo de la inteligencia ó á la superioridad de los méritos.

Atribuíramos nosotros, de acuerdo con el Sr. Pórcel, la negativa de la Junta á exhibir al notario Sr. Irizar los ejercicios escritos del opositor que había obtenido la plaza, y del que había elijo desahuciado, á el temor que á los que habían oficiado de jueces se imponía el recurso de apelación que por medio de la prensa podía entablar el señor Pórcel ante el tribunal de la opinión pública. Sustentamos, que no es propio del que obra legal, justo y equitativamente el misterio en que la citada corporación envolvía un acto que ella debía ser la primera en desear alejarse de la mayor publicidad posible, por ser esta garantía de acierto, y he aquí que la misma Junta se encarga de comprobar las sospechas del Sr. Pórcel acerca de la arbitrariedad que con él se ha cometido, ó sea al menos lo dá á entender claramente el artículo oficioso de que antes hablabamos y del cual son los siguientes párrafos que no vienen de perdidio:

"El Sr. Pórcel,—dice "La Correspondencia de Alicante,—hizo un examen brillante, lo que no es de extrañar dada su ilustración y competencia". Hasta aquí estamos conformes. Pero ¿qué está en un obstáculo para que el Sr. A. en esta peritoriedad es bien notoria, haya hecho otro examen que á conciencia del tribunal superior al realizarlo por el Sr. Pórcel? Creemos que no.

Aparte de estas razones que ya su verdadero fundamento tienen, existe también la de que la Junta después de todo, tiene atribuciones (como en otros casos hemos demostrado citando artículos y reglamentos que venían en favor de nuestro aserto) para designar la persona que en concepto de la misma creyera conveniente para desempeñar cualquiera de los cargos anexos á las obras de nuestro puerto.

Lo que ha ocurrido en esta ocasión es que por un exceso de delicadeza, en vez de designar á determinada persona han prelado más correcto, más justo y más leal proveyer dicha plaza por oposición, con lo que ha demostrado la mencionada Junta obrar dentro del más estricto cumplimiento de su deber, aparte de que como concurso haber nombrado á quien creyese convenientemente pues para ello está autorizado.

De esto se desprende el que no tuviera obligación los señores que componen la Junta de exhibir el notario D. Lorenzo Irizar las pruebas materiales de los opositores antes mencionados.

Y habla el colega de discrepancia (Y apela al juicio de las personas sensatas para que fallen sobre la rectitud de que dá prueba la Junta en el cumplimiento de su misión)

Ni discrepancia, ni sensatas, ni cordura demostraría et que afirmase que una corporación que pudiendo dar libremente una plaza sujeta á oposición, puede después de haberse celebrado esta, nombrar para ocupar el cargo vacante al que tenga por conveniente, haciendo todo un derecho del cual voluntariamente ha hecho cesión.

¿Para qué entonces los concursos y las oposiciones? Para burlarse, condescendencia de la Junta de los que acuden á ellas.

La verdad es que "La Correspondencia de Alicante", á la cual en justa reciprocidad hacemos solidaria del suelto publicado, se ha lucido con su solarización.

Tan claro resulta el suelto, como la conducta de la Junta en el asunto de que habíamos, mejor dicho, tan claro como la conducta de la Junta en la mayoría de los asuntos en que median destinos.

### ¿Cómo se cura la anemia?

La Anemia es una de esas enfermedades persistentes que sólo ceden á cierto régimen curativo y, si no se las combate enseguida, prosiguen despauso su obra y con seguridad harán sentir sus fatales consecuencias. Su régimen curativo es la Emulsión Scott, reconocido y sancionado por los principales médicos del mundo civilizado.

Tarifa 25 Julio de 1903.

Muy señores míos: Tengo gran satisfacción en informar á Vda. que mi hija Hilaria, de 13 años de edad, con el uso de la Emulsión Scott ha sanado completamente de un estado de anemia profundo, que miaba su constitución desde mucho tiempo.

Antes de usar la Emulsión Scott, esa niña, á pesar de los mejores alimentos, estaba siempre pálida, debilitada y muy delgada. Ahora la adquirió carnes, buenos colores y con buen apetito, fuerzas que le faltaban.

Su padre agradecido, JOSÉ DOMDA, Trinidad.

La Emulsión Scott es el más rápido y seguro régimen curativo de la Anemia y de las enfermedades que provienen de un estado empobrecido de la sangre. Desde las primeras dosis empieza la mejoría. El resultado unánime de cuantos han tomado Emulsión Scott y por consiguiente autorizada por experiencia propia, es que la mejor una vez iniciada se mantiene hasta completa curación.

La Emulsión Scott mejora enseguida el apetito y las funciones digestivas, enriquece la sangre, hace carnes sólidas y sana todo el sistema nuevo vigor y vitalidad.

Esto es debido á los tres elementos de que está hecha: aceite puro medicinal de hígado de bacalao y los hipofosfitos de calcio de sosa.

La Emulsión Scott está en uso permanente en los principales hospitales del mundo y en ensayos clínicos hechos han probado de modo conclusivo que este remedio extraordinario es tres veces más eficaz que el aceite de hígado de bacalao en estado natural.

La Emulsión Scott contiene solamente aceite de hígado de bacalao de primera calidad absolutamente puro y no obstante precio exorbitante por su escasez este al precio de la Emulsión Scott no se ha mentado.

Un frasco de prueba será enviado quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de la Victoria, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para francoque.

### Costurera y modista

Ofrece sus servicios para casa particular. Razón, Huerta, número 80.

## PIANOS

Desde doscientos cincuenta pesetas adelante. Marqués del pel y del extranjero. Para detalles y p. ta ver la muestra dirigirse á D. Enrique Pascual, Comisario de San Pascual, 8.

## Plaza de Castelar

2 y 4

Ventas al contado

# BAZAR CLEMENT

Camas doradas y de hierro; de madera de haya, nogal, caoba y de Viena; somniers de todos precios; silleras, cortinajes muebles de todas clases; y lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte; vajillas y otros artículos de porcelana, lozaj y cristal; lana y miraguano para colchones.

## CALLE MAYOR

1 y 3

PRECIO FIJO

# NUESTRA INFORMACION

## LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA en Madrid

Madrid 8 de Diciembre de 1903

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA:

Muy señor mío: Como decía a usted señor Director en mi carta de ayer, el Gobierno hizo su presentación a ambas Cámaras y sintetizando, entrará hoy en detalles respecto al recibimiento hecho al Gobierno presidido por el Sr. Maura.

El nuevo presidente del Consejo, se dirigió a los representantes del País sin hacer gala de sus condiciones oratorias y rindiendo tributo a la modestia, con mesurado acento y gran parsimonia, explicó los términos de la crisis y las circunstancias en que ha sido llamado al Poder.

Su programa, dijo, estaba ya definido en el Mensaje presentado a las Cortes por el gobierno conservador en Mayo último.

Hizo una ligera presentación de todos los ministros, por ser, según él, bien conocidos todos por sus antecedentes parlamentarios. Solamente, dijo, no los tiene el nuevo Ministro de Marina; pero le basta el haber sido secretario de la junta para creación de escuadra.

Manifestó que desea vivir en la mejor armonía con todos los elementos parlamentarios. Comprometió a presentar antes del mes de Mayo próximo, el presupuesto para 1905 con las reformas que las necesidades exijan.

En el orden económico se propone reducir con toda la urgencia posible, el tipo de los cambios.

Los señores Nocedal y Salmerón anunciaron una interpelación sobre el desarrollo de la crisis.

El Sr. Maura indicó la conveniencia de aplazarla hasta que el Gobierno volviese de hacer su presentación al Senado.

Cumplidos con el Senado por el gobierno los deberes de cortesía, se reanudó el debate en el Congreso haciendo uso de la palabra le Sres. Gil Robles y Nocedal.

El Sr. Gil Robles, en su brevísimo pero fogoso discurso, traspasó los límites parlamentarios teniendo que ser llamado al orden varias veces, por la presidencia.

El Sr. Nocedal en un discurso trágico; pero con elocuencia, suma trató de demostrar que el nuevo gobierno es «Una provocación» a la arrogancia «Un reto». Luego después de dar la enhorabuena al Sr. Salmerón por haber conseguido con su política de obstrucción, la destitución del Gobierno Villaverde, calificó de debilidad el acuerdo de la minoría republicana prometiendo cesar en su obstrucción.

Fue contestado por el Sr. Salmerón con elocuencia suma en la que tuvo momentos inspiradísimos que arrancaron aplausos de toda la Cámara. Las frases de execración para los hechos civiles que ensangrentaron la patria, tuvieron en sus labios acentos de incomparable y soberbia grandezza. La verbosidad admirable alcanzó las más altas cimas de la elocuencia, dijo que la política integrista se hunde y muere abandonada por que la rechazan los sentimientos del noble pueblo español.

Terminó su hermoso discurso entre atronadoras aclamaciones y aplausos de todos los oyentes.

Ayer firmó el Rey el decreto nombrando Director general de la Guardia civil, al exministro de la guerra general Martitegui.

Ayer hicieron su presentación al Ministro del Ramo, todos los marines residentes en esta.

El domingo se celebrará en el Frontón central un «mitin» en honor de la minoría republicana.

Hablarán los diputados del partido. También esperan que asista el señor Costa.

Mañana a las seis de la tarde partirá de la estación de las Delicias el tren que ha de conducir a Lisboa a Don Alfonso XII.

El viaje se efectuará por Cáceres y no por Salamanca como equivocadamente han dicho algunos periódicos.

En Lisboa se han ultimado ya todos los preparativos para recibirle y agasajarle durante su permanencia en la capital del reino lusitano.

Noticias de Berlín confirman la gravedad del Emperador Guillermo.

El temporal en provincias parece que ha amainado bastante.

Llueve en muchos puntos.

## TELEGRAMAS

SERVICIO FROPIO

DE

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

### Lo que se dice

Madrid 9 (7:45)

Nosotros—dicen sin rebozo los ministros, que no son mauristas—apoyaremos a este Gobierno sólo frente a los republicanos, porque somos más monárquicos dinásticos que el presidente del Consejo, y cuando se discutan asuntos de interés general beneficiosos para el país; pero así como no nos dejaremos imponer la jefatura del que vino a nuestro campo como huésped molesto, no estamos dispuestos a dar nuestro «exequatur» a proyectos descabellados con despilfarro de millones, magnificando la obra patriótica realizada en nuestra Hacienda después de la catástrofe.

Cuando llegue, como ha de llegar, la hora de deslindar los campos, será Maura quien se desprenda del partido porque al partido se soldó él para destruirlo en tal aleación, y nosotros nos agruparemos en torno a nuestra bandera de siempre, a la bandera liberal conservadora que empuñó Canovas y sostenía aún al caer herido de muerte.

### Consejo de ministros

Madrid 9 (8.)

Se estudió en el consejo el estado parlamentario del proyecto de ley de

auxilio al Ayuntamiento de Madrid con el propósito de facilitar en cuanto se pueda su aprobación.

A propuesta del ministro de la Guerra se acordó desestimar las instancias de prórroga del plazo de redención del servicio militar.

## COLEGIO

DE

# SAN JOSE

BAJO LA DIRECCION

DE

D. Celestino Chinchilla y Brotons

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de Profesores de primera y segunda enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos de primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza integral y graduada.—Escuela de párvulos, elemental, superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudio de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller; clases de Náutica, Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Carrera de Comercio.—En este colegio se admiten alumnos internos y externos para hacer los estudios de Contador y Profesor Mercantil y preparación para su ingreso, teniendo un claustro de profesores independientes de los estudios de segunda enseñanza para las asignaturas de esta carrera.

### ACADEMIA DE ESTUDIOS SUPERIORES

Pueden cursarse en esta sección las carreras de Derecho y Filosofía y Letras.—Preparación completa para el ingreso en el cuerpo administrativo de la Tabacalera y Banco de España.

Se admiten en esta sección alumnos internos y externos con precios convencionales y disciplina especial.

Calle de Bailén, 29, Alicante

### Ramon Cuenca y Francisco Calabuig

ordinarios de Valencia a Alicante y viceversa.

Servicio diario de Valencia a La Enolna, en el tren mixto y de La Enolna a Alicante, en el correo.

Se admiten encargos en todas las estaciones del trayecto.

PARADAS: En Valencia, Posada del Lobo; en Alicante, Posada de La Unión; en Villena, Fuente del Alcoyano y en Novelda, José Zaragoza.

## IMPORTANTE

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA se vende en el Kiosko Madrileño situado en la Plaza de la Constitución frente a la calle Calatrava donde se reciben suscripciones y anuncios para dicha publicación.

## Extracto de Carne del Dr. Castell

PRIMEROS PREMIOS EN LA EXPOSICIÓN

Como alimento no tiene competencia.

El que lo pruebe no tomará otro.

Pídsese en todas las Farmacias y Droguerías.

Venta al por mayor: Laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7, VALENCIA

## Gran tienda

de turrone y dulces de todas clases

DE

MANUEL SIRVENT

Calle Mayor n.º 30, Alicante

En este establecimiento, encontrarán mis favorecedores y público en general, todo cuanto se refiera al ramo de turronería.

También se expenden las ricas peladillas de Alcoy, cascas de Valencia, pastelitos de gloria y toda clase de dulces secos.

## V. Bernat Plá

FOTOGRAFO DE LA REAL CASA

Gran rebaja de precios. Especialidad en toda clase de trabajos. Mayor, 7, frente al Pasaje de Américo.

Ampliaciones en competencia, a 15 pesetas una.

Plá, Mayor, 7, frente al Pasaje de Américo.

NOTA.—La antigua casa de la calle de Sagasta nada tiene que ver con mi nuevo establecimiento.

## PURGACIONES

Flujos blancos, irritaciones, gota militaria y en general todas las enfermedades del aparato urinario, en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por orónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica Valentín Pálacios. De venta en todas las buenas farmacias.

En Alicante: Farmacia de D. Salvador Pascual, plaza de San Francisco, número, 1.

## La Elegante Corsetería

SAGASTA, 12



Este establecimiento es el mismo que había en el número 48 de la expresada calle.

Las señoras de buen gusto encontrarán en el mismo las últimas modas referentes al espresado artículo.

Es la única CORSETERIA en esta capital que presenta más variación de formas, demostrado por los expuestas en su escaparate; sin embargo, se confieccionan en la forma que se desee, presentando al efecto modelo.

Se hacen, corsés-fajas; para embarazadas o dolientes del estómago; que tengan alguna imperfección; para niñas etc.

Se hacen, las acreditadísimas FAJAS HIGIENICAS de esta casa, que sin molestias sujetan el abdomen.

SAGASTA, 12, (ANTES 18)

## PIANOS

VENTAS CAMBIOS Y ALQUILER

# ANTONIO FALCO

MUSICA E INSTRUMENTAL

Sagasta, 33 y 31, Alicante

## TURRONES

El acreditado y sin rival fabricante D. Antonio López Jerez, ya ha abierto su elegante y bien montado establecimiento en el Pasaje de Américo, donde como en años anteriores, ofrecerá su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrone, que tan justa fama le han dado, su gran surtido de dulces secos, peladillas de Alcoy, cascas de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente.

Los precios son especiales, por lo económicos, sirviéndose con puntualidad cuantos pedidos se hagan a esta casa, tanto para la población como fuera de ella.

Pasaje de Américo

## Ostras frescas

Primera.—Gordas finas 1'60 pesetas docena.

Segunda.—Medianas id. 1'10 idem idem.

Hay vino blanco especial para ostras.

Casa Francesa, 52, paseo de los Mártires.

D. Vicente Gades Más, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 10 al 29 del corriente mes de Diciembre se entregará en las oficinas de esta Dirección, los albales para la tanda 16ª (12 de Invierno) del corriente año; teniendo presente que, los interesados que no comparezcan a recoger dichos albales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los Señores propietarios regantes.

Alicante 7 de Diciembre de 1903 — El director, Vicente Gades.

## D. Francisco Fons Guerra

Calle de Torrijos, 80, 1.º—Maestro de canto, especialmente para la clasificación, postación y desarrollo de la voz.

Se dan lecciones de solfeo y toda clase de instrumentos con método especial para los alumnos de poca edad.

Las lecciones se dan en casa del profesor y a domicilio, todas ellas alternas y los honorarios convencionales, según las horas y duración.

No se paga si no se aprende bien.

IMP. LIT. DE MUNOZ YMARTINEZ.

# ESTOMACALINA ALFAGEME

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del estómago es el único, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas de Marión, Herqueta, Medina veitia, Huertas, Pérez Valdés, Estévez, Meatoya y otros. La ESTOMACALINA ALFAGEME, pudiendo comprobarlo con tomar una botella. Precio 4 pesas por botella. Conde de Romanones, 8 y 10, farmacia, Madrid. En Alicante; Sres. Soler y Gades, farmacias.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la aleriosis, convelescencias, dispepsias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL curáense pronto tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Drputación 330, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

